

EL PROGRESO

NÚMERO 482

SAN JOSÉ, jueves 4 de julio de 1901

AÑO II

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SAENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

J. Castro Méndez

Corredor Jurado y Comisionista

Oficina: su casa de habitación; Avenica Central Este.—Correo 462.—San José Costa Rica.

Se venden

varias novelas de los mejores autores. En esta oficina informarán.

CABALLERIZA

DE

M. GUTIERREZ

Magníficos carruajes. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuido de caballos. Venta de heno.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular á mis amigos el buen servicio y á precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela á precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.
Esparta, Stbre. de 1900.

EN LA IMPRENTA

DE

“EL PROGRESO”

SE hace toda clase de trabajo; hojas sueltas, libros ta-lonarios, participaciones de matrimonio, etc.

Nuestros favorecedores tendrán un 20% de rebaja.

AVISO

Azúcar de superior calidad se encuentra de venta en la casa de Agencias de FELIPE J. ALVARADO y C^{ta}, en Puntarenas á los reducidos precios de ₡ 15 por quintal de primera clase y ₡ 14 por el de segunda.

Suplicamos á los Agentes y á las personas que deben á esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor

—ADELINA—

JARDINERIA EN PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con enterro gusto desde el más humilde hasta el más exigente

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Cuesta de Moras) casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de “El Heraldo,” en la de “El Tiempo y en la de “El Progreso.”

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

VENDO

un terreno como de 700 manzanas, plano en su totalidad, propio para café, cacao, caña, plátanos y pastos. Hay cedros en abundancia, laureles y toda clase de maderas para construcción, sito en el Naranjo de Paquita, cantón de Tarrazú.

Entenderse en la Aduana Principal con

RAMÓN MÉNDEZ.

JUAN MALEK

FABRICA de CERVEZA

Y AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado á la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua á la que ocupaba.

Así lo avisa á sus numerosos favorecedores y al público en general.

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpízar A.

ACTUALIDADES

Un muchacho á quien apreciamos mucho nos dijo que habíamos tratado injustamente á los tinterillos. El amigo no entendió nuestra gacetilla ó no le dió la legítima interpretación. En nuestro suelto nos referimos á los *Agentes de negocios* que se embriagan á menudo y que no pierden ocasión de hacer fechorías. Hay en nuestros procuradores, jóvenes sin vicios, activos, á veces más competentes que muchos abogados é incapaces del menor engaño: para esas personas nuestro diario ha tenido frases de aliento y recomendación.

Ayer supimos que el activo Fiscal, en vista de nuestra gacetilla, había dirigido una nota al señor Juez del Crimen para averiguar en qué estado se encontraba la causa que ese centro instruíra por envenenamiento al inolvidable escritor don José María Sánchez. Bien por los empleados que atienden las indicaciones justas de la prensa.

Nuestro estimado amigo don Manuel Grillo, importante vecino de *Las Cañas*, se encuentra casi restablecido de la enfermedad que le postró varios días en cama. *El Progreso*, que siempre ha admirado el interés que este amigo se toma por el adelanto de su pueblo, celebra muchísimo esta mejoría.

Nos informan que el Seminario seguirá los mismos programas del Liceo de Costa Rica. Lo celebramos.

Ha sido muy felicitado el Doctor don Teodoro Picado por su trabajo que publicó en *La Gaceta Médica*, referente al crimen que cometen ciertas mujeres, para aparecer ante el público como honradas, cuando son verdaderos alacranes.

También ha sido calurosamente felicitado por una importante traducción científica del ruso, hecha por su señora.

El Asunto Mercado preocupa muchísimo á los señores Municipales. Ayer vimos dos tomando nota de algunas irregularidades de esa acaudalada empresa. El edificio que servía de Gobernación, situado en la parte alta de ese edificio, debió ser reedificado por esa Compañía? Este es otro punto que deben tratar con ahinco los activos regidores.

Queréis tomar un buen vaso de cerveza. Buscad la doble que elabora TRAUBE.

Parece que una persona envió al Presidente de la Sociedad de seguros uno de los números de *La República* en en que trataba del incendio de la casa de don Luis Batres. Ya veremos el resultado.

Se quejan los comerciantes de las malas ventas. Uno de ellos nos dijo que hace cuatro meses vendía el doble y el triple de lo que hoy realiza.

CAMPO NEUTRAL

A "El Tiempo"

Le hacemos saber que es absolutamente falso que el joven Faerron muriera de fiebre amarilla; el médico de cabecera que lo fué el Doctor

don Rodolfo Alvarado ni antes ni después de haber fallecido el señor Faerron, lo ha declarado así como puede verse de los telegramas que en esos días dirigió á la Facultad Médica. El Doctor Alvarado conoce muy bien esa enfermedad tanto por haber sido durante muchos años médico especialista para tratarla en la línea ferroviaria del Limón, como por haberlo demostrado recientemente, salvándole la vida al Licenciado Marín que la llevó á Liberia de Puntarenas, y á numerosas personas que fueron atacadas en la actual epidemia que se ha desarrollado en aquella ciudad.

Desde que comenzó á manifestarse la llamada fiebre amarilla en Liberia el Doctor Alvarado asistió á más de ochenta enfermos á su cargo con tanta abnegación, que no obstante la penosa enfermedad (reumatismo) que padece no se dió punto de reposo, al extremo de ocurrir al lado del enfermo bajo la lluvia y ardiendo en calentura.

Se vino para ésta en busca de salud y ya cuando oficialmente, por informe del médico enviado por el Gobierno, se declaró extinta la epidemia, dejando los pocos enfermos que le quedaban bajo el cuidado del nuevo médico del pueblo Doctor Gregorio Peña.

Como se ve pues los cargos que se le hacen en "El Tiempo" no pueden ser más injustos y de mala fé, y sólo son propios de una hoja que acostumbra hacerse eco de los chismes y sandeces que le suministra el primer patán que pasa por la calle. Opor-

tinamente nos ocuparemos más en este asunto.

UN TESTIGO PRESENCIAL.

Remembranza

á Josefina

De aquel dichoso, tiempo pasado
La remembranza
Siento brotar.

Aza.

Era una hermosa y poética mañana de abril, el alba con sus tonos grises-azulados asomaba en Oriente; ELLA y yo, recorriamos el campo, admirando el bello panorama que las primeras luces crepusculares dibujaban hacia el lado donde el rubicundo "Febo," pronto nos dejaría admirar su salida,—ella charlaba como una loco y yo, enlazando su fina cintura la miraba extasiado, escuchaba sus palabras de las que, no quería perder ni una, pues una sola sílaba era para mí de inestimable valor.

¡Cuánto la amaba.....y qué hermosa estaba.....!

Elena no era más que encantadora y París no se podía sentir más orgulloso que lo que yo estaba en aquél momento, admirando su voluptuoso talle y su rostro angelical; en un momento de arrobamiento, imprimí un ardiente beso en su escultural garganta, ella tembló de emoción y.... "ingrato, murmuró, por qué lo haces? Tu cariño que yo creo sincero es acaso motivado por el "deseo"! —Perdóname amada mía, le contesté; quién al ver tu belleza no se siente fascinado y no es capaz de cometer cualquier locura? En un

rapto de embeleso qué no puede hacer un débil mortal?" "Te amo demasiado, contestó, para no perdonarte.....? Después.....seguimos paseando, y cuando volvimos á casa ya el Sol doraba las crestas de los montes y con velocidad impalpable marchaba hacia el cenit.....

Se acordará ella? Quién sabe; sólo en mí está fresco, palpitante aún, el recuerdo de aquella mañana de Abril.

5—28—1901.

A. J. GRILLO

RESIGNACION

A la señorita Sofía Solís.

¿A qué sepultar en silencio,
Pasiones que el alma siente guardar?
Porqué con ficción ocultar,
Lo que el corazón pregonando está?

Porqué en secreto mis ilusiones callar?
Si á tí van todas queriendo seguir,
La obscura esperanza que no ha de
Talvez, ni tan solo, dudando de tu
[morir
[amor.

Mas, si por desdicha mía, con otro ser
El cariño que reclamo á trueque de
[ha soñado,
[mi pasión
Sirva entonces mi canción
De alivio á las penas que humilde
[quizás purgaré.

Y si cierta es la duda que me asalta
Mi pobre alma enamorada
A vestirse va enlutada,
Por la ausencia de tu amor.

EL MISMO.

Guadalupe, 28 de junio de 1901.

Protesta

He visto en "El Tiempo" número 505 con fecha de ayer, una crónica de esta ciudad, suscrita por "El corresponsal" que ataca alevosamente al que fué nuestro Cu-

ra, Presbítero don José Baddilla C., y como algunos aseguran que soy el autor de esa correspondencia, me veo en el duro caso de desmentir y protestar tal observación, no teniendo arte ni parte en el asunto.

Alberto Quesada L

Heredia, julio 1º de 1901.

HEREDIA

En el Carmen se celebró con gran pompa y entusiasmo la festividad del Corazón de Jesús. En el segundo día ocupó la Cátedra Sagrada el señor Cura Valenciano y fué como de costumbre, elocuente. El templo engalanado con exquisita gracia por el hábil don Pedro Lizano tan conocido entre nosotros para esta clase de trabajos.

Sabemos que están paralizados los trabajos del puente llamado "La Sorda" en el Río Segundo. ¿Qué habrá de esto señor Gobernador de Alajuela?

EL CORRESPONSAL 2º

Julio 1º de 1901.

GRECIA

Cosas que no gustan

Que el médico del pueblo sea tan viejo, sordo, tuerto, y que tenga tan mal genio y tan poco aciento.

Que nuestro Agente Tutú tenga que gastar antiparras y piense en casarse con la misma de marras.

Que gaste peineta cierto tinterillo de afuera y que no tenga pleitos que seguir.

Que presenten escritos ante el Jefe Político y Alcalde por cuanto se les lleva á la cárcel con toda justicia.

Que haya como treinta taquillas en un pueblo tan pequeño y tan sin plata.

Que no se haya pagado la Iglesia en tanto tiempo de juntar miles de colones.

Que el pueblo esté desunido y que siempre la plata se pierda.

X. X.

Junio 28 de 1901.

Los loros

Hay mucha gente que posee loros y que tiene la costumbre de besarlos y darles la comida acercando la boca al pico del animal.

Tal cosa constituye una verdadera imprudencia, por que puede engendrar una enfermedad de índole infecciosa llamada psitacosis.

Dos médicos franceses, los Doctores Gibert y Fournier, llaman la atención sobre esto, exponiendo cinco casos clínicos por ello observados. De esos casos dos fueron mortales; las dos personas atacadas fallecieron en pocos días, presentando en ellas la afección, los síntomas de una fiebre tifoidea, de forma ataxo adinámica, sin fenómenos abdominales, pero con una perturbación del sistema nervioso.

Se vende

una máquina de coser, fábrica New Home, en buen estado y muy barata.

OFICINA

De Agencias y Comisiones

— DE —

J. CASTRO MENDEZ
Y HERMANO

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. CASTRO MÉMDEZ.

TACIO CASTRO.

Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

Calle 19 Norte, número 135.

DESPACHO: { De 8 á 11 a.m.
De 1 á 5 p. m.
125 varas al Norte del Banco de Costa Rica y frente á la IMPRENTA NACIONAL.

Restaurant Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado *RESTAURANT CENTRAL*, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGHETTI.

Buena gratificación

Se darán dos colones á quien informe en donde se encuentran unas alforjas de cuero de baqueta, marcadas con las letras R. H. Estas alforjas desaparecieron con unos arbolitos de balsa, de la Escuela Anexa del Liceo de Costa Rica, el día 15 de mayo pasado.

Rafael Huertas.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales SIN DOLOR como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc., según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central, contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO

á mis favorecedores y al público en general, que teniendo disponibles algunos ratos ofrezco mis servicios en instalaciones y arreglos de teléfonos y timbres eléctricos. Con anticipado aviso iré también á las provincias. Las órdenes las recibo personalmente ó por escrito en la oficina central de Telégrafos ó en la casa que actualmente habito á la par de la Iglesia de la Soledad.

JULIO UMAÑA.

San José, Junio de 1901.

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO
CALLE 16 NORTE frente á la PLAZA DE ARTILLERÍA

Tres jóvenes con muy buenas recomendaciones desean colocarse en tienda ó pulpería, Informará,

ELÍAS ARTAVÍA.

Se desea comprar un Diccionario de la Real Academia Española. En esta oficina informarán.